

En 1989, le gouvernement de l'Alberta accordait une subvention de 10 000 dollars à l'université Chulalongkorn de Bangkok pour son programme d'études canadiennes. AECEC a accordé son appui au programme en 1991 et y a contribué pour 10 000 dollars. Depuis 1983, grâce au programme de dons de livres aux bibliothèques des universités, des livres et du matériel pédagogique sur le Canada ont été fournis en grande quantité aux universitaires thaïlandais afin d'appuyer les programmes d'études canadiennes.

Le Canada est membre associé de l'Organisation des ministres de l'éducation de l'Asie du Sud-Est (OMEASE), et, en 1991, il a financé la bourse Jasper/OMEASE du vingt-cinquième anniversaire, qui permet à des universitaires désignés d'effectuer des projets de recherche.

Grâce au programme coopératif de formation en gestion Asie-Pacifique, offert au collège Capilano de North Vancouver et dont le financement provient en partie de la Fondation Asie-Pacifique, d'éventuels employeurs canadiens et asiatiques sont jumelés à des candidats à des stages en gestion. Certains étudiants qui participent au programme ont effectué des stages pratiques en Thaïlande et étudié le thaï.

L'Association des anciens Canada-Thaïlande réunit de nombreux anciens, soit 200 membres en règle, et elle fonctionnera à plein sous peu. L'Association a mis en oeuvre des projets financés par le Canada, a coparrainé un projet de bourses de concert avec la Columbia International School de Hamilton et gère le centre des ressources universitaires, qui connaît un vif succès.

Le Programme d'établissement de liens entre institutions, qui relève de l'ACDI et dont la valeur est de huit millions de dollars, a permis de mettre en place de solides assises pour que les institutions et les universités canadiennes et thaïlandaises nouent des relations. Environ 14 projets ont été lancés dans le cadre du programme.

En 1992, la Politique de perfectionnement des ressources humaines et le Programme d'établissement de liens entre institutions sont venus appuyer les priorités de la Thaïlande en matière de développement, soit le perfectionnement des ressources humaines et l'établissement de liens durables entre institutions.

Autres domaines

Le Canada coopère activement avec la Thaïlande à la lutte contre la drogue et à l'exécution des lois. La Gendarmerie royale du Canada (GRC) fournit une aide à la Thaïlande depuis 1983, y compris la formation de policiers thaïlandais au Canada en vertu du Programme international de formation et de stages antidrogue, une formation offerte au Collège canadien de police et une formation donnée sur le terrain à tous les principaux organismes thaïlandais de lutte contre la drogue en vertu de la Stratégie nationale antidrogue. De plus, des dirigeants de forces policières thaïlandaises se sont rendus au Canada pour promouvoir la coopération dans le domaine du renseignement et des opérations permanentes. Enfin, le solliciteur général du Canada, l'honorable Pierre Blais, s'est rendu en Thaïlande en novembre 1989.

Depuis 1984, Revenu Canada (Douanes et Accise) offre une aide importante à la Thaïlande, tant au moyen des ressources du ministère que par l'intermédiaire des ressources disponibles dans le cadre du Programme de promotion de la gestion de l'ACDI. Par exemple, en 1984, une aide technique a été fournie, en vertu de l'Accord de coopération Canada-ANASE, dans le domaine des méthodes et des procédures d'administration des taxes indirectes. Par la suite, Revenu Canada a mis au service du ministère thaïlandais de l'Accise son savoir-faire dans le domaine du fonctionnement, de l'administration et des services de laboratoire.

En plus de mettre l'accent fortement sur les questions relatives à l'égalité des sexes et à l'environnement, le cadre de coopération s'étendra aux questions relatives au bon gouvernement et aux droits de la personne. Des séminaires portant sur ces questions seront tenus en collaboration avec le Canadian Institute on Governance.

5.3 Activités des provinces en matière de coopération

Les initiatives des provinces en Thaïlande ont surtout pris la forme de missions commerciales, menées souvent avec la participation de ministres.

La Colombie-Britannique s'est surtout intéressée jusqu'à présent au logement et à l'agriculture et, plus récemment, à l'établissement de liens avec la Thaïlande dans le domaine de l'éducation. À cet égard, le ministère de l'Éducation de la Colombie-Britannique a mis sur pied, de concert avec les responsables du collège St. John's de Bangkok, un programme qui permet à quatre